
La barca sin pescador 
El grupo de teatro de la Asociación 

ha representado su sexta obra de teati.1 
En esta ocasión ha sido «La barca . i i ;  

pescador» de Alejandro Casona. Como 
ya decía José Antonio, su Director. en 
el número anterior de nuestra Revista o 
Boletín, hasta el momento de su publi- 
cación se había representado en Molina 
de Aragón, Ablanque, Tortuera y dos 
veces en Maranchón. Desde entonces 
se ha representado en dos ocasiones 
mas, el 16 de octubre en Guadalajara y 
el 4 de diciembre en Sigüenza. 

Comenzamos esta actividad hace 
seis años, en 1988 motivados por la ne- 
cesidad de lograr algún dinero para 
arreglar la Iglesia de nuestro Pueblo, 
conseguimos aportar 350.000 pesetas y 
advertimos en esta actividad un con- 
junto de valores que compensaban so- 
bradamente nuestros sacrificios. Aquel 
primer año representamos «La tercera 
palabra)) de Alejandro Casona; en 1989 
«La dama del alba» del mismo Autor; 
en 1990 «Una casa de líos»; en 1991 
«Mi distinguida familia»; en 1992 «Ca- 
talina no me llores» y en 1993, vol- 
viendo al primer autor, «La barca sin 
pescador». 

En años anteriores habíamos repre- 
sentado las obras durante el mes de 
agosto en localidades próximas. En el 
mes de diciembre de 1990 representa- 
mos «Una casa de líos- en Madrid. en 
la Casa de Guadalajara. pero queríamos 
hacer alguna representación en Guada- 
lajara. Finalmente hemos visto cumpli- 
da nuestra ilusión. 

La Diputación Provincial nos cedió 
el uso del Salón de Actos del Colegio 
de San José para representar «La barca 
sin pescador)) el día 16 de octubre de 
1993 a las 18.30 horas. En colabora- 
ción con la joven Parroquia de la Beata 
Man'a de Jesús iniciamos los preparati- 
vos. Se pusieron carteles por toda la 
ciudad, las emisoras de radio anuncia- 
ron repetidamente la representación y 
dos de ellas, Onda Cero y Cadena Ser, 
nos llamaron para intervenir directa- 
mente en sus programas. Durante más 
de media hora hablamos en directo so- 
bre el grupo de teatro, obras represen- 
tadas y otros temas relacionados con la 
Asociación. Tres días antes de la repre- 
sentación un periódico local. El Deca- 
no. decía que habíamos hecho la repre- 
sentación el sábado anterior, día 9 de 
octubre. La publicación de esta noticia 
hizo que nos llamaran algunas personas 

sorprendidas por «haberles engañadon. 
pero todo quedó aclarado con los anun- 
cios que siguieron publicando los de- 
más periódicos y emisoras de radio. 

El Salón de Actos del Colegio de 
San José cuenta con unas 500 cómodas 
butacas y aire acondicionado. El esce- 
nano es grande y no tiene telón. Tuvi- 
mos que salvar este inconveniente ins- 
talando el de nuestro local. Todo quedó 
preparado la víspera por la tarde. El sá- 
bado día 16 de octubre nos reunimos 
todos los miembros del grupo de teatro 
en el Restaurante del Mini Zoo donde 
habíamos sido invitados a comer por la 
Parroquia de la Beata María de Jesús. 
Estábamos motivados para hacer bien 
la representación. pero había cierta pre- 
ocupación por el público que pudiera 
acudir. Después de comer paseamos por 
el Mini Zoo y nos trasladamos al Salón 
de Actos con aquella incertidumbre. Pa- 
saba el tiempo, crecían los nervios y no 
llegaba la gente que esperábamos. Una 
persona nos indicó que solía acudir po- 
ca gente a estos actos, que no asistinan 
más de dos o tres docenas de personas. 
Estas noticias no aliviaban nuestra ten- 
sión. pero poco a poco fue llegando pú- 
blico y a la hora señalada para empezar 
la representación se había llenado el sa- 
lón. Nuestro informador quedó sorpren- 
dido. Detrás del telón seguía la tensión, 
aunque por motivos diferentes. El salón 
estaba lleno y teníamos que aprovechar 
la ocasión para dejar un buen recuerdo 
de nuestra actividad. 

Se apagaron las luces y José Anto- 
nio, el Director, dio cumplida y breve 
explicación de nuestra presencia en 
aquel lugar. Finalizados los aplausos se 
apagaron nuevamente las luces, co- 
menzó a sonar la música de Vangelis, 
se abrió el telón. y se hizo realidad 
nuestra ilusión. Todo iba saliendo bien 
y poco a poco fueron desapareciendo 
los nervios. El público estaba muy 
atento. captaba todos los detalles de la 
obra como en ningún otro lugar. Está- 
bamos. sin duda. ante un público selec- 
to, entendido y amante del teatro. El si- 
lencio era total y nadie se movió de su 
butaca hasta el final en que, puestos de 
pie, aplaudieron fuertemente durante 
largo rato mientras agradecíamos su 
presencia desde el escenario. Acudie- 
ron miembros del Grupo Antorcha que 
saludaron a Resti y lo invitaron a diver- 
sos actos por la importante colabora- 
ción que les prestó durante varios años. 

Otras muchas personas subieron al es- 
cenario, felicitaron a los actores. Algu- 
nos recibieron r i h s  cariñosas por ha- 
berles hecho llorar. 

Dejamos en Guadalajara los decora- 
dos y demás materiales para trasladar- 
los directamente a Siguenza donde !.a 
teníamos concertada con el Ayunta- 
miento una nue1.a representación para 
el día 4 de diciembre. Ese día prepara- 
mos el escenario por la mañana e, invi- 
tados por el Ayuntamiento de la Ciudad 
del Doncel. nos juntamos a comer en el 
Restaurante Julio. Por la tarde pasea- 
mos por la alameda e hicimos un pe- 
queño ensayo hasta las 7 de la tarde. El 
cura Don Rafael. que nos acompañaba. 
celebró Misa en la Iglesia de Santa Ma- 
ría y desde allí vol\imos al Salón del 
Centro Cultural de Sigüenza Un coche 
municipal con megafonía recorría la 
ciudad anunciando la representación v 
en los escaparates de los establecimien- 
tos había puestos carteles anunciando la 
obra con los nombres de los personajes 
y el de nuestros actores y acuices que 
los representaban. A las 8.30 empeza- 
mos la representación con el sa!ón lleno 
de gente. unas 300 personas sentadas en 
cómodas butacas. La tarde estaba fnli 
pero la Sala también tenía calefacción. 
Todo salió bien y a la gente le gustó la 
obra. aplaudió con entusiasmo y nos pi- 
dieron que vol\ iéramos. 

Este año hemos \ ivido nuevas expe- 
riencias. Conocíamos la aceptación de 
nuestras representaciones en las locali- 
dades próximas a pesar de las dificulta- 
des que teníamos para montar escena- 
rios al aire libre. pero no sabíamos la 
aceptación que podríamos tener en ciu- 
dades más grandes. La experiencia ha 
sido positiva. El público aprecia mejor 
las representaciones cómodamente sen- 
tado en una butaca de un salón con ca- 
lefacción. los actores y actrices deben 
forzar menos su \.oz y se monta el es- 
cenario con más facilidad. .4 todo ello 
debemos añadir la ayuda que nos han 
prestado en estos últimos lugares (Mo- 
lina. Guadalajara y Sigüenza). donde 
hemos tenido una o varias personas 
disponibles para atender nuestras nece- 
sidades. 

Han merecido la pena nuestros es- 
fuerzos porque hemos tenido la opor- 
tunidad de seguir comunicándonos con 
gentes amantes de la cultura y del tea- 
tro. 
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